

# MINERA FRISCO

REPORTE DE RESULTADOS  
SEGUNDO TRIMESTRE 2022  
28 DE JULIO 2022



LLEVANDO LO MÁS VALIOSO  
DE LA TIERRA A TU VIDA

# MINERA FRISCO

*Minera Frisco es una empresa con una amplia trayectoria dedicada a la exploración y explotación de lotes mineros para la producción y comercialización de oro y plata, cobre, plomo y zinc.*

*Actualmente cuenta con 8 unidades mineras operando en México: Tayahua, San Francisco del Oro, San Felipe, Ocampo, María, El Coronel, Concheño y Asientos.*

*Minera Frisco continúa realizando trabajos de exploración con el propósito de desarrollar nuevos proyectos.*

*A través de recursos propios, investiga las técnicas más modernas y rentables para la localización y procesamiento de minerales. Así mismo, implementa iniciativas de sustentabilidad enfocándose en minimizar la generación de residuos, el consumo de agua, el consumo de energía y en compensar los impactos ambientales adversos.*

*También, desarrolla actividades sociales con la intención de mejorar las comunidades relacionadas con capacitación, educación y salud.*

*Minera Frisco en conjunto con la Fundación Carlos Slim continúan con la implementación de medidas de prevención y contención ante la pandemia COVID-19 en las diferentes áreas geográficas donde opera la compañía.*



## Resumen

México, Ciudad de México a 28 de Julio del 2022, Minera Frisco, S.A.B. de C.V. ("Frisco", BMV: FRISCO OTC: MSNFY) reporta hoy sus resultados correspondientes al segundo trimestre de 2022.

Al cierre del 2T22 la compañía presenta producción por 19,894 onzas de oro, 1,260,755 onzas de plata y 7,294 toneladas de cobre. Los ingresos fueron \$3,425 MM Ps con un EBITDA de 1,416 MM Ps.

Información Seleccionada		2T 22	2T 21	Variación 2T 22/2T 21
Producción oro	Oz	19,894	25,711	-23%
plata	Oz	1,260,755	1,260,689	0%
cobre	toneladas	7,294	6,847	7%
Ventas	MXN millones	3,425	3,358	2%
	US\$ millones	171	168	2%
EBITDA	MXN millones	1,416	1,462	-3%
	US\$ millones	71	73	-3%
Margen EBITDA	%	41%	44%	
Deuda Total	MXN millones	22,249	24,833	-10%
	US\$ millones	1,113	1,254	-11%

## Producción

### Tonelaje Procesado

En términos de producción, el tonelaje procesado fue de 2,168,869 en el 2T22. Las unidades que procesaron un mayor tonelaje respecto al mismo periodo del año anterior fueron principalmente Concheño (+36%), Ocampo (+12%) y Tayahua con 3,887 toneladas adicionales.

La unidad Concheño aumentó tonelaje procesado debido principalmente a los trabajos de desarrollo y preparación de reservas en la mina subterránea provenientes del área La Quemada. Por otra parte, la unidad Ocampo incrementó tonelaje procesado debido a la localización de recursos adicionales en la veta Molinas. En cuanto a la unidad Tayahua, incrementó tonelaje procesado derivado de la recuperación y adquisición de equipo y maquinaria.

Es importante mencionar que la unidad El Coronel no procesó tonelaje debido a que las reservas se agotaron, sin embargo, la unidad continuara generando producción de oro y plata acorde a la recuperación y metodología de riego de las camas de lixiviación.

Tonelaje procesado (tonnes)	2T22	2T21	Variación 2T22/2T21
Total	2,168,869	2,724,444	-20%

## Producción Oro

La producción de oro alcanzó las 19,894 onzas en el 2T22, La unidad Tayahua a pesar de no presentar cambios importantes en tonelaje procesado respecto al 2T21, un aumento en la ley procesada contribuyó al incremento de producción en un 19%. La unidad Concheño incrementó producción en 8% principalmente por un aumento en tonelaje procesado. La unidad San Francisco del Oro incrementó producción en 2% dado a una mayor recuperación.

Una menor producción en las unidades de San Felipe y Asientos se debe a una reducción en tonelaje procesado, así como una menor ley. La unidad Ocampo si bien aumentó tonelaje procesado una reducción en ley afectó la producción. La unidad El Coronel redujo su producción debido a las razones explicadas en el presente reporte.

Al comparar la producción de oro con el 1T22, las unidades que incrementaron producción fueron Tayahua (+18%) y Concheño (+6%).

## Producción Plata

La producción de plata alcanzó 1,260,755 onzas en el 2T22, esto es un incremento de 66 onzas respecto al 2T21. Las unidades Concheño y Tayahua aumentaron producción en 53% y 16% respectivamente, en el caso de la unidad Concheño en por un incremento en tonelaje procesado y una mayor ley, por su parte la unidad Tayahua corresponde a un incremento en la ley procesada.

La unidad Ocampo a pesar de incrementar tonelaje procesado, redujo producción debido a una menor ley. La unidad San Felipe obtuvo una mayor ley procesada, sin embargo, esto no logró compensar una menor producción debido a la caída en tonelaje procesado. Las unidades Asientos y San Francisco del Oro al registrar un menor tonelaje procesado adicional a una menor ley, afectó la producción. La unidad el Coronel disminuyó producción debido a las razones anteriormente explicadas.

Al comparar la producción de plata con 1T22 se obtuvo un incremento de 2%. Las unidades que contribuyeron con este incremento fueron, Tayahua (+15%), Concheño (8%) y Ocampo (+10%).

## Producción Cobre

La producción de Cobre alcanzó las 7,089 toneladas en el 2T22, esto es un incremento de 8% respecto al 2T21. La unidad Tayahua incrementó producción en 12% debido principalmente al aumento en ley. Las unidades Asientos y San Francisco del Oro redujeron producción ocasionado por la caída en tonelaje procesado, así como una menor ley.

Es importante mencionar que al comparar la producción con el 1T22 se registró un incremento de producción de 11%. Lo anterior, por el aumento de producción en las unidades de Tayahua con 11%, San Francisco del Oro con 11% y Asientos con 8%.

La producción de cátodos de cobre en la unidad María durante el 2T22 fue de 205 toneladas. En la Unidad María se continúa realizando trabajos de investigación metalúrgica, cambios en la metodología de riego y mantenimiento de camas, esto para hacer más eficiente la recuperación de cobre de las camas de lixiviación.

## Producción Plomo

La producción de plomo durante el 2T22 alcanzó las 4,710 toneladas esto es un aumento del 18% respecto al 2T21.

La unidad Tayahua aumentó producción en 32%, principalmente por una mayor ley. La unidad San Francisco del Oro a pesar de una caída en tonelaje procesado logró aumentar producción en 20% derivado de una mayor ley. La unidad Asientos redujo producción debido a un menor tonelaje procesado, así como una menor ley.

Al comparar la producción de plomo con el 1T22 se obtuvo un alza del 6%. La unidad que contribuyó con este aumento fue Tayahua al incrementar producción en 27%.

## Producción Zinc

La producción de Zinc en el segundo trimestre del 2022 alcanzó 13,052 toneladas, resultando en un incremento del 6% respecto al 2T21. La unidad Tayahua aumentó producción 18% debido a una mayor ley. La unidad San Francisco del Oro pese a que obtuvo una disminución en tonelaje procesado, aumentó producción en 9% esto por un alza en ley. La unidad Asientos, si bien aumentó su ley procesada, una reducción en su tonelaje procesado afectó la producción.

Al comparar la producción de zinc con el 1T22, la unidad Tayahua incrementó producción en 14%.

Como se mencionó en reportes de resultados anteriores Minera Frisco, a través de la unidad Tayahua y Goldcorp (Minera Peñasquito), continúan realizando trabajos de exploración de manera conjunta en el estado de Zacatecas en México. Una vez que se obtengan los resultados de exploración, ambas mineras evaluarán su posible explotación.

## Ventas y Ebitda

Las ventas netas en el 2T22 fueron de \$3,425 MM Ps (US\$171 MM) que refleja un aumento del 2% contra el mismo periodo del año anterior. Esto como resultado principalmente por un incremento en la producción de los metales de plomo, cobre y zinc y por el aumento en los precios de los metales de zinc, oro y plomo.

Al cierre del 2T22 la compañía presenta un EBITDA de \$1,416 MM Ps, el margen EBITDA en el 2T22 se ubicó en 41%.

Es importante mencionar que al comparar de manera acumulada 6M22 vs 6M21 las ventas y el EBITDA registraron un incremento de 12% y 8% respectivamente.

## Deuda

Al 30 de Junio del 2022 la deuda estaba conformada por créditos quirografarios que ascienden a \$7,003 MM Ps, crédito subordinado de \$10,246 MM Ps, y crédito bursátil por \$5,000 MM Ps.

La deuda equivalente en pesos mexicanos se redujo 10% al comparar el 2T22 vs 2T21.

Deuda (MXN millones)	2T22	2T21	Variación 2T22/2T21
Créditos bursátiles corto plazo	5,000	5,500	-9%
Crédito subordinado (parte relacionada)	10,246	10,051	2%
Créditos bancarios		475	
Créditos quirografarios (parte relacionada)	7,003	8,807	-20%
<b>Deuda</b>	<b>22,249</b>	<b>24,833</b>	<b>-10%</b>

Es importante mencionar que el día 13 de mayo del 2022 venció el Crédito Bursátil por \$500 MM Ps el cual fue liquidado con flujos generados por la compañía.

La relación Deuda Neta /Ebitda en los UDM al cierre del 2T22 se ubicó en 3.8x disminuyendo 22% versus 4.9x obtenido en el UDM al cierre del 2T21.

# Instrumentos Financieros Derivados

La Compañía continúa con la estrategia de cobertura financiera de metales. Es importante mencionar que para para el año 2022 se tiene cubierta parte de la producción de oro, plata, zinc y cobre.

## Resumen de cifras relevantes

Estado de Resultados En MXN millones	2T22	2T21	Variación 2T 22/2T 21
<b>Ingresos netos</b>	<b>3,425.1</b>	<b>3,358.4</b>	<b>2%</b>
Costo de ventas	(2,174.6)	(2,097.4)	4%
<b>Utilidad (pérdida) bruta</b>	<b>1,250.6</b>	<b>1,261.1</b>	<b>-1%</b>
Gastos generales	(278.5)	(250.2)	11%
Otros ingresos (gastos), neto	(115.6)	(629.3)	-82%
<b>Utilidad (pérdida) de operación</b>	<b>856.5</b>	<b>381.5</b>	<b>1278%</b>
Intereses ganados	4.3	0.2	2168%
Utilidad/pérdida por fluctuación cambiaria, neto	64.1	672.0	-90%
Utilidad/pérdida por derivados, neto	(7.7)	(337.5)	-98%
Intereses pagados	(192.9)	(144.5)	34%
<b>Utilidad (pérdida) antes de impuestos a la utilidad</b>	<b>724.3</b>	<b>571.8</b>	<b>206%</b>
Impuestos a la utilidad	(430.9)	(300.8)	43%
<b>Utilidad (pérdida) neta</b>	<b>293.4</b>	<b>271.0</b>	<b>180%</b>
Participación controladora	251.9	263.6	176%
Participación no controladora	41.5	7.4	463%
Acciones en circulación ('000)	6,045,769	6,045,769	0%
Precio cierre de la acción	2.95	4.08	-28%

Balance General En MXN millones	30.06.2022	31.12.2021
<b>Activos totales</b>	<b>39,397.8</b>	<b>41,725.4</b>
<b>Activos circulantes</b>	<b>7,304.1</b>	<b>7,309.0</b>
Efectivo y equivalentes de efectivo	2,256.3	2,347.5
Clientes	1,061.8	884.6
Inventarios	2,831.4	2,924.2
Otros	1,154.6	1,152.7
<b>Activos no circulantes</b>	<b>32,093.7</b>	<b>34,416.4</b>
Propiedades, planta y equipo	19,523.1	20,914.3
Activos intangibles	1,358.7	1,446.2
Otros activos no circulantes	11,211.9	12,056.0
<b>Pasivos totales</b>	<b>28,534.4</b>	<b>30,666.7</b>
<b>Pasivos circulantes</b>	<b>8,025.8</b>	<b>8,289.9</b>
Créditos bancarios y bursátiles	5,799.4	5,500.0
Proveedores	867.1	1,164.8
Impuestos por pagar	281.1	355.7
Instrumentos financieros derivados	0.0	27.1
Otros pasivos circulantes	1,078.2	1,242.3
<b>Pasivos no circulantes</b>	<b>20,508.6</b>	<b>22,376.7</b>
Créditos bancarios y bursátiles	16,449.4	18,673.7
Instrumentos financieros derivados	0.8	-
Otros pasivos no circulantes	4,058.4	3,703.0
<b>Capital contable</b>	<b>10,863.4</b>	<b>11,058.8</b>
Capital social	176.6	176.6
Prima en emisión de acciones	25,295.0	25,295.0
Utilidades retenidas (pérdidas acumuladas)	(19,930.5)	(20,684.4)
Otros resultados integrales acumulados (netos de impuesto)	4,422.1	5,295.3
Capital contable de la participación controladora	9,963.3	10,082.5
Capital contable de la participación no controladora	900.0	976.2

### Videoconferencia telefónica de resultados:

Fecha: 1 de AGOSTO del 2022.  
 Hora: 10:00 hrs horario (MX), 11:00 hrs NY (ET)  
 Tel.: + 52 (55) 9156 5062 / +52 (55) 9156 5061  
 Meeting ID: 123 155 3205

#### Acceso:

<https://videoconferencia.telmex.com/j/1231553205?pwd=On8zqyedTCq1Bw6PVYqlwzWinEnyrA>

Contraseña: 445971

### Contactos Relación con Inversionistas:

**Andrés Javier García Zetina**

- +52 (55) 2122 2606
- a.garciaz@minerafrisco.com.mx

**Karla Ileana Arroyo Morales**

- k.arroyo@minerafrisco.com.mx

Algunas declaraciones contenidas en este comunicado pudieran relacionarse con expectativas de Minera Frisco sobre eventos futuros. Las frases “permitirán”, “tendrán”, “estiman”, “esperan”, “tienen la intención”, “pudieran”, “deben” y expresiones similares generalmente indican comentarios sobre expectativas basados en la información financiera, niveles de operación y condiciones de mercado a la fecha. Estas declaraciones están sujetas a factores como volatilidad en los precios de los metales, insumos de energía y otros insumos, posibilidad de comportamiento cíclico o estacional de los negocios o desaceleración del consumo, riesgos que se describen detalladamente en el reporte anual de la Empresa y que pueden causar que los resultados finales sean materialmente distintos de las expectativas actuales. Minera Frisco no asume ninguna obligación respecto a publicar una revisión de estas proyecciones a futuro para reflejar eventos o circunstancias que tengan lugar después de la fecha de publicación de este comunicado.